



## Los sacrificados de López

LA DIVISA DEL PODER

ADRIÁN  
TREJO



enranev@yahoo.com.mx//@adriantrejo

**S**i, como dijo el presidente López Obrador para justificar el descarte de **Zóe Robledo** como candidato al gobierno de Chiapas es cierto, entonces ni **Javier May** ni **Rocío Nahle** serán candidatos en Tabasco y Veracruz, respectivamente.

El Presidente justificó la decisión de **Zóe** (propia o forzada) de no competir por la candidatura de Morena al Gobierno de Chiapas, con la frase de que “es más importante el encargo que el cargo”.

Robledo se quedará para concluir la creación de la infraestructura que albergará al IMSS-Bienestar, con el que se sustituirá al

fracaso sexenal llamado Insabi.

No es una tarea sencilla pues deberá coordinarse con todos los estados (27 hasta el momento) que decidieron ceder los hospitales que tenían a su cargo para el programa nacional.

Pero tampoco es que Robledo se vaya a quedar sin su premio de consolación.

Lo mismo pasó con la secretaria de Seguridad Pública, **Rosa Icela Rodríguez**, quien pudiendo elegir competir por la jefatura de Gobierno de la CDMX decidió mantenerse en el cargo hasta el final del sexenio.

Con **Javier May**, quien es el responsable del proyecto del Tren Maya, tendría que ocurrir lo mismo si se aplica la máxima presidencial.

El Tren Maya no estará concluido al finalizar el año, cuando los candidatos a las nueve gubernaturas en disputa en el 2024 deberán estar definidas, en todos los partidos.

Igualmente, **Rocío Nahle** no podría dejar su cargo sin concluir la refinería de Dos Bocas, cuya construcción se ha prolongado

y sus costos se han disparado más del 200 por ciento.

La refinería, que supuestamente debería haber entrado en operación este año, ni siquiera ha refinado un barril de petróleo y, pese a las inauguraciones y todo el espectáculo montado sobre la obra, sigue sin arrancar.

¿Por qué el Presidente podría aceptar que se fuera sin terminar el encargo?

Ayer el propio López Obrador se encargó de bajar al agrónomo director de Pemex, **Octavio Romero Oropeza**, para competir por la candidatura en Tabasco.

“Se va a quedar hasta el final (del sexenio)”, adelantó el Presidente, aunque no se sabe si para terminar de liquidar a la empresa o para apagar la luz al final del sexenio.

Como sea, está por verse si eso de “importa más el encargo que el cargo” es una máxima general o selectiva.

••••

Tal como se esperaba luego de las tácticas dilatorias de Morena y aliados en el Senado, la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación validó que el INAI sesione excepcionalmente con cuatro de sus siete integrantes.

Con el fallo se termina la parálisis que tuvo el Instituto encargado de la transparencia y el acceso a la información pública, que provocó que se le acumularan más de 8,000 expedientes.

Obviamente esto no gustó nada en Palacio Nacional y ya veremos la revancha en la propuesta de presupuesto para el próximo año.

¡Qué paradoja! En el gobierno “más transparente de la historia” no solo se buscó desparecer al organismo público encargado de transparentar el uso de recursos, sino que se ha recurrido, además, a la reserva por cinco años o más de toda la información que pueda comprometer al “gobierno del cambio”.

••••

Un grupo de 177 diputados y 46 senadores firmaron un desplegado en favor de la unidad en Morena, a sólo unos días de que inicie el levantamiento de las encuestas que definirán al candidato presidencial del partido.

Leído bien, el desplegado va dirigido a **Marcelo Ebrard** para que deje de “dividir al partido”.

Así cómo.